
本报讯（记者 潘燕）秀丽的江南水乡，
现代化的繁荣都市，苏州人用古典园林的
精巧打造出了现代化经济的版图。7月 5
日～7日，省委常委、市委书记王文超，市长
赵建才带领的郑州党政考察团在苏州学习
考察，苏州市的发展变化让考察团成员深
感收获颇多。

苏州六大经验值得学习借鉴
7月 5日下午，考察团一抵达苏州，就

与苏州市有关方面的领导在苏州会议中心
举行了座谈会。

座谈中，江苏省委常委、苏州市委书记
王荣代表苏州市委、市政府和全市 624万
人民对我市考察团的到来表示欢迎，他希
望两地加强交流与往来，相互借鉴，共促发
展。苏州市委常委、常务副市长曹福龙向
考察团简要介绍了苏州市在发展县域经
济、扩大对外开放以及古城和新城的规划
建设方面积累的先进经验。

改革开放以来，苏州经济社会保持了
持续快速健康发展的良好态势。去年，苏
州地区生产总值达到5701亿元，地方财政
一般预算收入541.8亿元，城镇居民人均可
支配收入 21260元，农民人均纯收入超过
万元，城镇化率达到了65%以上，人民生活
整体跨入了小康水平。

“苏州与郑州两座历史文化名城血
脉相连，苏州迅猛的发展势头，使我们深
受启发。”王文超对苏州市委、市政府的
热情接待表示感谢，他说，近年来，苏州
在发展中积累的经验，非常值得我们学
习借鉴。一是坚持科学发展，在促进经
济快速增长的同时重视生态建设；二是
城市和农村现代化建设共同推进；三是
注重优化经济结构，加快转变发展方式；
四是积极实施人才强市战略；五是高度
重视民生、改善民生；六是对历史文化名
城的保护改造十分到位。

王文超表示，郑州要认真学习苏州市

解放思想、勇于探索的精神，学习苏州市实
际工作中好的经验和做法，让此次学习的
成果在郑州生根开花，促进我市经济社会
实现跨越式发展。

工业园区打造东方硅谷
苏州工业园区的发展创造了中国产业

园区建设的奇迹，被誉为“新崛起的东方硅
谷”。7月 6日，考察团一行来到苏州工业
园区，在相继考察了工业园区独墅湖高等
教育区、园区国际科技园四期展厅、苏州科
技文化艺术中心之后，听取了园区负责人
有关园区发展情况的介绍。

苏州工业园区的综合发展指数在全
国国家级开发区中名列前茅。2007年园区
新增的注册外资达到了48亿美元，入驻的
世界 500 强企业 77 家共投资了 121 个项
目，成为苏州市经济社会发展的重要增长
点。园区的独墅湖高等教育区吸引了中国
科技大学、西安交通大学等多所高等院校

在区内办学，成为现代化的高等教育人才
培训基地和高新技术研发基地；国际科技
园区是国家软件基地、国家动画产业基地
和中国欧美软件出口工程基地，入驻企业
达到了630家，形成了软件开发、集成电路
设计、数码娱乐和行业应用的高新科技等
四大特色产业群。

王文超表示，苏州工业园区在国际化
的管理理念、创新的体制机制、特有的投资
体制、坚持规划先行的指导思想、注重经济
转型和提升、注重城市功能提升等方面，非
常值得郑州学习借鉴，要学习好经验，使好
的经验在郑州今后的发展中得以弘扬，促
进我市经济社会发展取得新成就。

7日上午，考察团一行还来到苏州市高
新技术开发区和苏州国家环保高新技术产
业园，参观考察了佳世达科技公司。下午，
考察团赴张家港市继续学习考察。

市领导李秀奇、白红战、胡荃、王小平
参加考察。

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第10825号 今日12版

2008年 7月8日
星期二 农历戊子年六月初六

ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里多云间阴有阵雨

风力偏南风2～3级

温度最高29℃最低24℃

降水概率 60％

今起可查
中招成绩 2版

地震重灾区

减免三年政府性基金 3版

福建土楼
捧回世遗“桂冠”7版

■总值班 刘春兰 ■本版责编 朱 文 编辑 张乔普 ■美编毛洁 向 莉 ■校对 禹 华 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

改革开放30年
回眸回眸
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新华社日本札幌7月7日电 国家
主席胡锦涛 7日抵达日本北海道首府
札幌，出席将于9日在洞爷湖举行的八
国集团同发展中国家领导人对话会
议。其间，胡锦涛还将出席中国、印
度、巴西、南非、墨西哥发展中5国领导
人集体会晤、经济大国能源安全和气
候变化领导人会议等活动。

当地时间 20时 40分，胡锦涛乘坐
的专机降落在札幌新千岁机场，胡锦
涛在机场受到日本外务省官员和北海

道当地官员的热情迎接。
中共中央书记处书记、中央办公

厅主任令计划，中共中央书记处书记、
中央政策研究室主任王沪宁，国务委
员戴秉国等陪同人员同机抵达。

中国驻日本大使崔天凯和使馆工
作人员等也到机场迎接。

据悉，此次八国集团同发展中国
家领导人对话会议将主要讨论世界经
济形势、气候变化、粮食安全、千年发
展目标等问题。会议期间胡锦涛将会

见与会的有关国家领导人。
这是胡锦涛第五次出席八国集团

同发展中国家领导人对话会议。他曾出
席2003年法国埃维昂会议、2005年英国
鹰谷会议、2006年俄罗斯圣彼得堡会议
和2007年德国海利根达姆会议。

据新华社日本洞爷湖 7 月 7 日电
（记者 包尔文 叶佳）八国集团领导人
同非洲 7国和非盟领导人对话会 7日
在日本洞爷湖开始举行，标志着一年
一度的八国峰会正式拉开序幕。

胡锦涛抵日出席八国集团对话会

推进城乡居民养老保险
我市成立领导小组

本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）为了让那些不能参
加企事业单位养老保险的市民也有可靠的养老保障，《郑
州市城乡居民基本养老保险试行办法》本月 1日正式实
施。昨日，由市委常委、常务副市长李柳身挂帅的领导小
组正式成立。

据了解，目前，我市没有养老保障、年满16周岁以上
的城乡居民有435万人。为推进我市城乡居民基本养老
保险工作，市政府决定成立郑州市城乡居民基本养老保
险工作领导小组，由李柳身挂帅，市劳动和社会保障局、民
政局、公安局、人事局、教育局、统计局、财政局、审计局八部
门组成。领导小组办公室设在市劳动和社会保障局,各县
(市)、区和郑东新区、郑州高新区、郑州经济开发区、郑州航
空港区也将成立相应机构。

青海客人来郑考察
本报讯（记者 侯爱敏）由青海省副省长、西宁市市长

骆玉林率领的青海省考察团昨日来郑，就我市工业建设
情况进行考察调研。

考察团一行先后来到郑州宇通客车股份有限公司、
中国铝业河南分公司和郑州威科姆科技股份有限公司等
企业参观考察。

骆玉林说，河南地处中原，对西部地区经济发展有示
范带动作用。青海是资源大省、三江源头，两省有许多共
同发展的空间。郑州市这两年变化很大，城市越来越干
净、越来越漂亮。市政府注重产业结构调整，特色经济建
设突出。他希望河南人民、郑州人民多到青海走一走、看
一看，希望两省进一步增进交流、扩大合作，共谋发展。

市委常委、常务副市长李柳身陪同考察。

来稿请寄郑州日报编辑中心，
地址：郑州市陇海西路 80 号，邮编：
450007，请注明“回眸改革开放 30
年 ”大 型 征 文 字 样 ；电 子 邮 箱 ：
zzrb1b@2008.sina.com.

学习先进经验 推进跨越发展
郑州党政考察团在苏州市考察

民谣是民风的直接体现。惠济区刘寨街道粮运社
区154号院67岁退休老太太李玉梅，把邻里和睦当成
大事，自编《大院歌》，在小区内宣传：

你住高我住低，他住东我住西；张家嫂王家姨，大家
有缘在一起；抬头不见低头见，聚久如同亲兄弟；多打招
呼面带笑，人人都会喜欢你；抽出时间常交谈，不要自我
来封闭；咱们是集体，里面住着你；人人献爱心，和谐在
一起；放心上班去，你的周围有邻居；有了困难你就说，
邻居就会帮助你；团结一致如一家，世世代代好相聚。

李老太一直热心公益，心地善良，待人热情诚
恳。她说：“住在一个院里，是一种缘分，邻居之间不能
见了面就脸红，那种生活太不得劲了。我希望大家能
你帮他，他帮你，谁家没有难事儿呢？”据了解，《大院
歌》已谱成曲，准备在粮运社区各个楼院张贴传唱。

《大院歌》唱和谐
本报记者 张立 通讯员 张玉萍

初步核实数据

郑州去年GDP2486.7亿元
本报讯（记者 卢文军）昨日，市统计局传来消息，依

据统计年报、会计年度决算资料，并经省统计局审核认
定，2007 年我市国内生产总值（GDP）初步核实数据为
2486.7亿元，较初步核算数增加65.59亿元，比2006年增
长 15.9%，较初步核算数据提高 0.3个百分点，比全省平
均水平高1.3个百分点。

2007年我市经济总量在省辖市中仍居首位，占全省总量
的16.6%，首位度较2006年提高0.5个百分点,与第二位洛阳
市的比值为1.56，较2006年有所增大（2006年为1.51）。

市统计局有关负责人说，根据国家统计局《关于我国
GDP核算和数据发布程序的改革》的规定，年度GDP核
算包括初步核算、初步核实和最终核实三个程序。

本报讯（记者 陈思 通讯员 高留
念）汶川地震后，几十名党员递交了

“要求到四川灾区前线救援”的请愿
书；驻村工作动员会上，组织部 30多
名党员干部全部递交了申请；在十几
个小区，组工干部便民服务队到居民
家中嘘寒问暖……中原区“讲党性、
重品行、作表率”活动深入人心，组工
干部、尤其是党员组工干部真正起到
了表率作用，以实际行动践行了“执
政为民”的坚强党性。

中原区共有组工干部 93人，涉

及基层党组织 54 个，其中，有 11 个
镇（街道）、8个区直党委、35个区直
单位。根据中央、省委、市委组织
部的部署，结合中原区实际，3月 27
日起，该区以“六个强化”（即强化
领导，落实责任；强化学习，提高认
识；强化宣传，营造氛围；强化主
题，提高素质；强化督导，务求实
效；强化统筹，推动工作）等为重
点，采取有效措施，开展“讲党性、
重品行、作表率”活动。

活动扎实有效的开展，促进了组

工干部作风大转变。前一阶段，按照
中原区委“迎奥运、保稳定、促和谐”
千人百村万户工程要求，每个单位都
要有科级干部和一般同志参加为期
半年的驻村工作。时值酷暑，农村的
条件相对较差，坐惯了办公室的干部
谁愿意去驻村？正当领导心里犯嘀
咕之时，区委组织部全体组工干部向
组织递上了请战书。

活动扎实有效的开展，增强了组
工干部为民服务意识。

（下转第二版）

中原区组织系统

服务群众作出表率
香港新世界百货入驻郑州

本报讯（记者 靳刚）昨日下午，河南裕鸿置业与香港
新世界百货举行联合开发裕鸿国际的签约仪式，香港新
世界百货入驻裕鸿国际。市委常委、市纪委书记王璋出
席签约仪式。

裕鸿国际位于紫荆山路与商城路交叉口，占地 41.5
亩，总投资约10亿元，其中商业面积4.3万平方米。香港
新世界百货隶属于香港五大财团之一的香港新世界发展
有限公司，目前已在国内开设百货店 31家，覆盖全国 18
个大中城市。据介绍，今年年底，裕鸿国际主体结构工程
将封顶，明年10月交付使用，明年年底将可以开业。

今年元宵节的晚上，我正在书房上网，
妻子风风火火地跑进来，一把拉住我的手说：

“快去看烟火，咱家是郑州西区看烟火的最佳
位置！”来到阳台上，我惊呆了：壮观的烟花瀑
布似洒金泻银般飞流直下，照亮了整个夜
空。“当年，我们住单身宿舍时，可没想到会有
今天。”妻子脸上写满了幸福和满足。

我是一个在新密山区长大的山里娃，
小时候住的是窑洞。1981年我中专毕业分

到荥阳工作，住在单位的单身宿舍楼。
1985年我结婚时，一间15平方米的房子便
成了婚房。妻子怀孕后，在单位领导的关
心下，我们搬进了一个“新”家：一所上世纪
50年代建造的平房，有50平方米，土地板，
黑顶棚，一个院子十几户共用一个水管。
1986 年 10 月，儿子出生了，我们请了保
姆。因为只有一间房子，我们只好在屋里
挂上布帘，分割成两个空间，里面我们住，

外面保姆住。成群结队的老鼠是老房子留
给我们的深刻印象。

1989年单位分房，我和妻子不约而同
选择了最便宜的顶层。虽然这是 70平方
米的两室一厅，但还是让我们兴奋不已。

1993年，我调入现单位。1996年，妻
子调到郑州市工作。几年后，我们利用银
行按揭在五一公园旁买下一套高层，160平
方米，四室两厅，双气，双卫生间，宽敞明亮。

我也有了自己的书房，后来又买了电脑装上宽
带。儿子在外地上大学，我们还常在QQ上视
频聊天。我常满足地对妻子说有房万事足。

住房几番变迁，让我这个山里娃感慨
万千。改革开放30年，我的住房随着祖国
的变化而变迁。怎样报答党的深恩呢？只
有加倍工作，用自己的实际行动来珍惜和
巩固改革开放30年来的辉煌成果。

一个山里娃的住房变迁
张国锋


